

NEWS | Feb 24

Kälteberufe Schulort St. Gallen

Lernende Kältesystem-Monteur/innen EFZ, -Planer/innen EFZ und Kältemontage-Praktiker/innen EBA aus den östlichen Kantonen der Deutschschweiz, welche im Sommer die **reguläre** Lehre beginnen, können neu die Berufsfachschule in St. Gallen besuchen (<u>Genehmigung Antrag der Kom. Schulorte</u>). Die Kältesystem-Planer/innen werden ab dem 3. Lehrjahr an die gibb in Bern wechseln.

Zusatzlernende mit verkürzter Lehrzeit besuchen auch künftig den Unterricht an der gibb. Dort profitieren sie weiterhin von den speziell auf die Zusatzlernenden zugeschnittenen Ausbildungsprogrammen.

Wichtig für alle Lehrbetriebe: Prüfen Sie die Lehrverträge bezüglich Schulort. Sollte der Lehrbetriebe «östlich der grünen Linie» angesiedelt sein, muss im Lehrvertrag als Schulort gbssg vermerkt sein (gilt für Lehrverhältnisse mit Start Sommer 2024). Ist dies nicht der Fall, gilt es zeitnah das kantonale Berufsbildungsamt zu kontaktieren, um den Vertrag entsprechend anzupassen. Die Einführung des Schulorts St. Gallen per Sommer 2024 ist sportlich und der SVK kann nicht garantieren, dass die Kommunikation zwischen den kantonalen Ämtern optimal funktioniert. Dies kann bei den Lehrbetrieben zu Mehraufwand führen (evtl. Anpassung Lehrvertrag o.ä.). Wir bitten um Verständnis.

Treffpunkt Technik 11.04.2024

Der SVK lädt technikinteressierte Entscheidungsträger/innen von SVK-Mitgliederfirmen am Donnerstag, 11. April 2024 zum nächsten Treffpunkt Technik ein. Vorgestellt, besichtigt und diskutiert wird die neue CO₂-Kälteanlage der Top Confiserie Steinmann AG in Uetendorf. Neben dem fachlichen Teil steht auch der Austausch zwischen Kältefachleuten und die Stärkung des Netzwerks im Fokus. Informationen und Anmeldung.

Rivella – gut gegen den Durst und fürs Klima

Bis 2030 möchte die Rivella Group ihren CO₂-Fussabdruck halbieren und 2050 auf netto null sein. Dazu tragen auch neue Kälteanlagen bei, wie ein Besuch der Produktionsstätte in Rothrist zeigt. Finanziellen Support hat das Unternehmen von der Stiftung KliK erhalten, die mit dem Förderprogramm «Klimafreundliche Kälte» verschiedene Massnahmen zum Einsatz klimafreundlicher Kältemittel unterstützt. So wurde zum Beispiel die Eiswasseranlage, die die Getränke nach der Pasteurisierung wieder herunterkühlt, dank Fördergeldern vorzeitig ersetzt und mit einem klimafreundlichen Kühlmittel ausgestattet. Dies reduziert den Ausstoss von CO₂-Emissionen der Rivella AG pro Jahr um 235 Tonnen CO₂. www.klik.ch/kaelte

CH-Meisterschaften Kälteberufe

Save the Date! Die diesjährigen Schweizermeisterschaften finden am 31. August 2024 im Rahmen der OBA (Ostschweizer Bildungsausstellung) in St. Gallen statt. In den Berufen Kältesystem-Monteur/in EFZ und Kältesystem-Planer/in EFZ treten junge, talentierte Fachkräfte zu einem spannenden Wettkampf an. Die Ausschreibung und die Anmeldeunterlagen werden direkt via Berufsfachschulen verteilt und können ab ca. Mai unter cool-clever.ch heruntergeladen werden. Motivieren Sie bereits jetzt Ihre Lernenden zur Teilnahme. Zusammen mit dem neuen Schulstandort St. Gallen werden die Kälteberufe damit in der Ostschweiz stärker ins Rampenlicht gerückt. Ziel ist, Jugendliche in der Berufswahl zu inspirieren und zu einem Einstieg in die Kältebranche zu motivieren.

Lohnerhebung 2024

Wie hoch sind die Gehälter der Kältefachleute? Gibt es regionale Unterschiede? Wie sind die Unterschiede nach Alter und Tätigkeit? Mit einer Lohnerhebung sollen diese Fragen beantwortet werden. Die Ergebnisse dienen den Unternehmen als Benchmark und liefern Anhaltspunkte für Lohnverhandlungen. Die Resultate werden in einer Broschüre zusammengefasst, welche beim SVK für Fr. 180.- erworben werden kann. Firmen, welche sich an der Umfrage beteiligen, erhalten die Broschüre kostenlos resp. zum Vorzugspreis. Zielgruppe dieser Erhebung sind Betriebe, welche in der Schweiz Kältefachpersonal beschäftigen (z.B. Planungs- und/oder Installationsbetriebe, Anlagebetreiber, Handel). Wir bitten alle, an der Erhebung teilzunehmen, denn je breiter die Datenbasis desto besser die Aussagekraft der Ergebnisse. Die Umfrage wurde am 25. Januar 2024 per Mail allen SVK-Mitgliederfirmen und allen dem Berufsbildungsfonds unterstellten Firmen zugestellt (Erinnerungsmails am 14. und 22. Februar). Bitte die Erhebung bis spätestens am 15. März 2024 ausfüllen und retournieren. Wenden Sie sich an die Geschäftsstelle, falls Sie das E-Mail mit den Infos und dem Erhebungsformular nicht erhalten haben.

Neue Mitglieder

Der SVK wächst. Gerne heissen wir folgende neue Mitglieder im Verband willkommen:

- ► <u>AW-Technik GmbH</u>, Domat/Ems GR (Aktivmitglied)
- ▶ Böhler MTU GmbH, Kriens LU (Aktivmitglied)
- ► Hablützel AG, Degersheim SG (Aktivmitglied)
- ► Landolt Kälte Klima GmbH, Aesch LU (Aktivmitglied)

Wir freuen uns sehr über den Zuwachs. Mitgliederliste.

Alpnach, 29. Februar 2024 Marco von Wyl (Geschäftsführer SVK)